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2025年5月29日（木）  晴  第37回例会 RAC・IAC合同例会
第2133回例会 ～青少年奉仕月間～

クラブテーマ：「熱田の杜・友愛・気品」

出席率 65.08％

会員69名　出席41名  （出席計算人数59名）

出席報告 鈴木雄三 出席委員

会長挨拶 大嶽達郎会長

　改めまして皆様こんばんは。今日は、瑞穂区の文教施設の
歴史の話をしたいと思います。瑞陵の皆さん、本日お越しに
なっておりますが、明治40年、県立の5番目の中学、瑞陵高
校の前身、県立第五中学校が当時の愛知郡の郡道（千種街
道）に沿う、現在の名市大（滝子キャンパス）に開校されました。
　続いて翌41年、国の第八高等学校、現：名古屋大学が開
校しますが、場所は、その五中の場所に決まり、五中は少し
南の、現在の高蔵高校と瑞穂が丘中学の場所に引っ越すこ
とになりました。
　明治時代の末に八高、五中が開校した瑞穂台地には、大正時代も多くの学校が開
校しました。まず名古屋高等商業学校（現：名大経済）が、同9年開校しました。今の
市大病院の所です。また同13年には、五中の東、現在の瑞陵高校の場所に、愛知県商
業学校（県立商業高校）が、また大正14年には享栄商業校、（享栄高校）が移ってき
ました。大正時代、五中は熱田中学に名称変更、昭和時代になっても、開校がつづき、
名古屋高等女学校（昭10年、名古屋葵大高校）、尾張中学校（昭11年、大谷高校）、
などが開校されました。
　さらに、昭和12年、高等商業学校教授だった河合逸治氏が大学進学塾を瑞穂区
駒場町につくりました、河合塾の発祥の地です。亀井エレクトの会社の南、戦前の日
本の高等教育は、基本的には旧制の大学と、大学予科、専門学校でした。名古屋に
は、その高等教育施設が4校ありましたが、瑞穂区には、このうち第八高校と高等商
業高校の二つがあり、瑞穂台地は、名古屋の高等教育の学生の街という雰囲気があ
りました。
　今は少なくなりましたが、滝子や桜山付近には古本屋も多くあり、学生向けのカ
フェがあるなど、ハイカラな名古屋の文教の中心地だったそうです。瑞穂台地ではな
いですが、昭和１６年には県立昭和高校も開校いたしました私の母校、今は瑞穂区、
当時昭和区、戦後になりますと、熱田中学は統合により現在の場所に移り県立瑞陵
高校となり、愛知県立大学の前身、愛知県立女子大学が、その地に開校されました。
　瑞穂区には、五中の開校から始まり、名古屋大学の前身の八高や高等商業学校が
戦後、東山キャンパスに統合されるまで、その主要部分があり、また、ご紹介したよう
に、多くの大学、高校もありました。まさに名古屋の教育の拠点だったのです。
　現在も、瑞穂区には教育施設が多くあり、高校は７校、大学は５校のキャンパスが
あります。今日は、瑞穂区の教育施設の歴史の話をしました。
　ロータリーの青少年プログラムは、次世代のリーダーを育てることを大切にし、教
育の機会を広げ、若い世代のリーダーがリーダーシップのスキルを身につけ、奉仕の
価値観を学べるように応援するということでございます。我々もできる限り応援したい
と思っております。若い皆様にはこれから大いに学んでいただきまして、リーダーシッ
プのスキルを身につけ、引き続き奉仕活動にご支援をいただきたいと思っております。
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26日（月）に約10ヶ月ぶりに和合でゴルフプレーをしました、グリーンやフェアウェイ
の緑の美しさに興奮し楽しくプレーをしてきました。やはりゴルフは最高ですね！
ご一緒していただいた関谷さん、堀さん、亀井さんありがとうございました。

朝練お疲れ様でした。グルメ会の皆様ありがとうございました。
また、美味しい所行きましょう。
本日はRAC、IACの皆様ようこそお越し頂きました。
どうぞよろしくお願いいたします。
RAC、IACの皆さんようこそ。
野球部朝練参加の皆さんお疲れ様でした。
次年度青少年委員長の松田です。熱田RAC、瑞陵高校IACの皆さん、
今夜は楽しんでください。次年度よろしくお願いします。
１週間遅れてしまいましたが、グルメ会出席させて頂き、
大変嬉しかったです。ありがとうございました。
RAC、IACの皆様本日はよろしくお願いします。

野﨑　洋二さん

鈴木　淑久さん

大嶽　達郎さん

近藤　茂弘さん

松田　浩孝さん

萩原　孝則さん

鈴木　　実さん　岩田　修司さん　鈴木　雅登さん
今川　知也さん　杉江　建亮さん

・
・

・

5月27日は私の誕生日でした。
先日は鈴木淑久さんに大変お世話になりました。妻が喜んでくれました。
今月、5月18日は結婚記念日でした。
妻の誕生日に素敵なお花をありがとうございます。

ニコボックス 鈴木雄三 ニコボックス委員

堀　　慎治さん

田中　　宏さん
星野　一郎さん

・

・

幹事報告 近藤茂弘幹事

6/5（木）　  例会 ヒルトン4F「桜の間」12：30～
　　　　　　第12回理事会 ヒルトン4F「杉の間」13：40～
6/12（木）　第5回クラブフォーラム（次年度行事予定と委員会報告）
　　　　　　ヒルトン4F「桜の間」12：30～ ※軽食日

　来月の甲子園大会ですが、第一試合です。普段ですと、二時間前に集合ということで
すが、本日事務局に確認しましたら、7時半にしか甲子園が開かないということです。集
合時間を変更いたしますので、また時間はLINE等でお知らせいたします。

委員会・同好会報告
野球部

司　　会
斉　　唱
ゲ　ス　ト

 鈴木実　青少年奉仕委員長
 「それでこそロータリー」「ローターアクトの歌」「インターアクトの歌」
：
：
：愛知県立瑞陵高等学校 IAC：顧問 黒川佳子 先生 以下 18名
　名古屋熱田RAC：会長 北井 未尋さん 以下 7名
　米山奨学生：Hettiarachchi Minoli Raveeshaさん
   涼仙ゴルフ倶楽部 代表取締役 水谷 幸康様

奨学金授与 Hettiarachchi Minoli Raveeshaさん

顧問：黒川佳子先生

　皆様こんばんは。名古屋熱田RAC会長の北井と申します。
本日は合同例会の開催、誠にありがとうございます。当クラブ
は先日、通算1,000回目の例会を迎えることが出来ました。
本当に名古屋瑞穂ロータリークラブの皆様にお世話になって
ここまで活動することが出来ました。今後も引き続き、皆さん
のお世話になりますが、そこも含めて精一杯可愛がっていただ
きたいと思っておりますのでよろしくお願いします。

名古屋熱田RAC会長挨拶 北井未尋会長

　皆様こんばんは。顧問の黒川と申します。本日は、こ
んなに大勢の生徒をお招きいただきまして、どうもあ
りがとうございます。本日は全員一年生です。二年生が
昨日から広島に修学旅行に行っており、今頃広島のあ
たりにいると思います。今年度は一年生がたくさん入
部してくれました。一年生だけで、二十数名という活気
とやる気に満ちております。毎月一回ロータリーの方
々に来ていただいて、色々なことを教えていただき、若
い頃から社会との貢献、また色々なことを身近なことから遠くのことまで学べる、私た
ちの時代になかったようなことがたくさんあり、本当に生徒も幸せだと思います。今後
ともご指導ご鞭撻のほどよろしくお願いいたします。

瑞陵高等学校IAC挨拶



例会のご案内
■今　　週

■次 々 週

■次　　週

6月5日 （木）

場　所：ヒルトン名古屋4F「桜の間」
時　間：12:30～13:30

卓話者：地区危機管理委員会委員長 大見 宏様「ロータリーの危機管理について」
場　所：ヒルトン名古屋4F「桜の間」
時　間：12:30～13:30
6月12日 （木）第5回クラブフォーラム

6月19日 （木）R規定により休会

懇親会

　本日は、活動報告の場を設けていただきありがとうございます。まずは私の方から今年度の
活動の報告と紹介をさせていただきます。我々の特徴として人数がすごく多いというところで有
名になっております。今年度も35名ほどから会員がスタートしましたが、会員増強以外にも子
ども支援というところに力を入れたというのが今年度になります。その活動の一つとしまして、
第3回Walk in Blueを、今年度開催させていただきました。改めてご紹介させていただきます。
青いシャツを着て小幡緑地公園を5km歩くという企画です。歩くだけで支援になるというボラ
ンティアで、今年度も20万円の寄付をNPO団体様にさせていただきました。瑞穂ロータリーク
ラブ様からもご参加いただき、非常に毎年盛り上がりを見せております。100名ほど毎年参加
人数がいらっしゃる中で、IACの皆様も毎年参加してくださっているイベントですので、ぜひ参
加をお待ちしております。
　もう一点、子ども奉仕としまして、児童養護施設「ゆうりん」さんが開催するフェスティバルに
参加をさせていただき、我々もブースを持って子どもたちに楽しんでいただけるように、縁日を
開催しました。これは名古屋名南ロータリークラブ様から補助金申請をしていただいて、その
金額で決裁をいただき、取り組みをさせていただきました。１口50円のくじ引きなどを最終的
に売り上げが3万円で、換算しますと600人の子供たちが参加してくれたことになります。その
3万円を寄付をさせていただき、子ども達も喜んでくれて本当に素敵な例会になりました。次年
度以降も続けさせていただく予定です。
　以上で年間活動報告終わりますが、私からは本当に皆さんに支えていただいてこの一年に
なったと思いますので、改めてこれからもご指導ご鞭撻のほどよろしくお願いいたします。
RAC次年度会長挨拶：林 豊大会長エレクト
　次年度会長予定の林豊大と申します。よろしくお願い申し上げます。次年度のクラブテーマ
は「リメンバー」2、30年経っても、色褪せることのなく林年度はみんなにとって記憶に残るそ
んな1年にしたいです。活動目標は、1点目「組織体制の整備」です。一昨年の片山年度から増
強の増はすごい成果を出してきましたので、次年度は強の部分を整備し、各会員が安心して
活動に取り組めるように環境を整えていきたいと思います。２点目が「慈善活動と交流の場の
拡大」ということですが、有志の例会を増やしていきたいと感じております。趣味の交流、ご飯
会など、積極的に行っていき、今まで以上にクラブの交流を図っていきたいと考えています。
目指すところは、日本のRACといえば、名古屋熱田と言ってもらえるようなクラブを築いてい
きたいと思います。他のローターアクトクラブに負けないようなクラブの組織体制を作ってい
こうと思いますので引き続きご指導のほどよろしくお願いいたします。
RAC次年度地区活動について：代表エレクト 森地 智尋
　次年度地区RAC代表エレクトを務めさせていただきます森地と申します。2760地区RAC
の方針発表いたします。地区テーマは「知・好・楽」です。「知」は新しい知識を身につけ、次の
企画に生かすことでスキルアップし、例会などの奉仕活動や親睦を通して学び、新たな企画
力、発想力を身につける事です。「好」はたくさんの人と親睦を重ねることで自身の好きのポイ
ントを見つけ、親睦を深めることで、新しい知識の発見や奉仕活動を行う際の人員の確保に
繋がります。「楽」は奉仕活動を行う上で、楽しく運営することが奉仕される側への心のケア
に繋がり、自己成長にも繋がります。RACの皆が、何事も「知って、好きになり、楽しんで」頂
き、その感性を多くの人に「伝え、好きになってもらい、楽しんでいただく」そしてロータリーの
輪を広げていく手助けを2760地区みんなで、できたらいいなと思いますので今後とも瑞穂
ロータリークラブの皆様にはご指導賜りますようお願いいたします。
藤波 楓夏さん：私は今期、広報委員会委員長として外部との窓口を担当させていただきまし
た。今期は新しく入会者16名を迎え、SNSでのフォロワー数を前年度比2倍の1000人達成
することができました。ローターアクトの中では日本トップクラスの会員数を誇り、また地区内
一の発信力を誇る会となっています。私以外にもたくさん能力を持った方がいらっしゃいま
す。ぜひ当クラブの例会にお越しいただいて、もっとたくさんお話ししていただけると幸いで
す。よろしくお願いいたします。
河合 恵吾さん：クラブ奉仕副委員長の河合と申します。私は8年前、高校生の頃IACに入部
しておりました。IAC、RACに入って思うことは、ただボランティアをやるというだけにとどまら
ず、声掛けをする能力であったり、プレゼン能力だったり、例会を作る企画力だったり、様々な
ことを鍛えられるということにあると思います。そんなチャンスをいただけてありがたいと思っ
ています。引き続き瑞穂ロータリークラブの皆様、IAC、RACをよろしくお願いいたします。

　改めまして、みなさん、こんばんは。本日は、熱田ローターアクトクラブの皆さん、そして瑞陵
高校インターアクトクラブの皆さん、ようこそお越しくださいました。熱田RACは、新メンバー
の勧誘に長け、地区の中でも最大のメンバー数になっているとのことですし、瑞陵高校IAC
は、なんと20数名もの新入生が入会したと聞きました。どちらも壮挙と言っても、過言ではな
いのでしょうか。ただ、熱田RACは30才までですし、瑞陵高校での学生生活も3年という、限
りのあるものです。1回1回の行事、1年1年を大切に、有意義で楽しく活動されることを心か
ら願っています。そして本日参加の皆さまの益々のご健勝を祈念いたしまして、杯を上げたい
と思います。ご唱和ください。乾杯！

乾杯挨拶：千秋季賴直前会長

RAC活動報告：北井未尋会長

角田結衣音さん：私がIACに入部した理由は、社会に貢献できる人になりたいと思ったからで
す。IACでは様々な分野で、いろんな方と交流できることで、コミュニケーション力やリーダー
シップ力が身に付くと思い入部しました。これから一つ一つの活動で一生懸命取り組みますの
で、これからよろしくお願いします。
山口御子さん：私がIACに入りたいと思った理由は二つあります。一つ目は、たくさんの人 と々
交流したいと思ったからです。家庭環境や学校環境などの異なるバックグラウンドで生活する
人たちと交流することで、自分の視野をもっと広げていきたいと考えています。二つ目は、自分
自身のスキルを高めるためです。私の将来の夢は、人々の健康を食を通してサポートして支え
る管理栄養士になることです。コミュニケーション能力やリーダーシップ、問題解決などの力が
必要なので、そういった実践的なスキルを高めていけたらなと考えています。まだまだ未熟者
ですが、精一杯頑張りますのでよろしくお願いします。
内田紗良さん：私はIACを通して、瑞陵高校以外の学校の人や、様々な世代の方とも関わって
みたいと思い入部しました。地域や社会に貢献する活動を通して、自分の視野を広げ、人との
繋がりを大切にしていきたいです。これからよろしくお願いいたします。
上田彩加さん：私がIACに入った理由は、母がボランティア活動をしていて、私も人の役に立ち
たいと思って入部しました。今後の活動でやってみたいことは私は子ども班なので、子どもとの
活動に積極的に参加していきたいと思っています。子供となかなか関わることがないので、子
供との接し方を学んでいきたいです。これからよろしくお願いします。
今泉心々音さん：私がIACに入部した理由は、将来NGOなどに勤めて発展途上国の発展に貢
献する仕事をしたいと思っているので、そのための経験を積むために入部しました。よろしくお
願いします。
深川詩織さん：私がIACに入ろうと思った理由は、入学者登校日の際にIACの先輩方から勧
誘を受け、インスタを見て知りました。インスタの様々な活動を投稿していて、それを見て私も
こんな活動に参加したいなと思い入りました。まだ、クッキー販売しか参加できていないんで
すけど、これから子ども食堂や色々な活動に参加しようと思っています。よろしくお願いします。
平井紗依さん：私の出身中学校ではジュニア奉仕団というボランティア活動をしている会があ
りました。私は中学校3年間それに参加せず、少し後悔をし、高校生活ではボランティア活動を
してみたいと考えていました。そんな中でIACがあることを知ったので、IACに入ること決めまし
た。今後、コンタクトケースを集める活動などをする予定なのですが、その活動に参加し活動し
ていきたいなと考えています。ありがとうございました。
早川郁さん：私がIACに入った理由は、人のために何かすることが好きで入りました。私たち
IACはbeing桜山という障害者雇用施設での、障害者の方の雇用状況を知ってもらうために、
being桜山さんから買って、学生や学校祭に来ていただいた方への販売をしています。この販
売は年に2.3回しているので知っているのですが、前回行ったクッキー販売では約100個が
10分もしないうちに売り切れてしまうほど大人気でした。私はこれからこのような活動に積極
的に参加して、いろんなことを学んでいきたいなと思っています。ありがとうございました。
永田凛さん：私は中3の時、瑞陵高校に文化祭で訪れた際にフェアトレード商品を売っている
のを見かけ、高校生でもこんなことができるんだと思い、高校生という若い年齢にとらわれず、
社会の役に立てるようなことができると知って、私も少しでも多くの人の支えになるような活
動をしたいと思い、IACに入ろうと思いました。これからもよろしくお願いします。
河津有香さん：私がIACに入ろうと思った理由は、中学生の頃、瑞陵高校について調べる機会
があり、その際にIAC部活を今まで聞いたことがなく気になり詳しく見てみたところ、活動内容
にとても興味を惹かれたからです。今までボランティアに関心があったものの、積極的に参加
できていませんでした。しかし、IACの活動内容を見て、学校の仲間と協力しながら社会貢献が
できるような機会はめったにないなと思い、入部を決意しました。私がこの部活で特に頑張り
たいことは、私は海外情勢に興味があるため、フェアートレード商品の推進など国際系の活動
に力を入れたいと思っています。よろしくお願いします。
子安史洋さん：今日このような会にお呼びいただきありがとうございます。私がIACに入った
きっかけは、たくさんの人と出会って、もっといっぱい友達が欲しいなと思ったので、このような
奉仕活動を通していろんな人にめぐり会いたいと思ったからです。今日ありがとうございまし
た。
土屋二胡さん：クラブに入ったきっかけは、中学校の友達や先生が優しさと気遣いが人の心を
救うということを教えてくださったからです。また、医療班に入ったきっかけは、怪我も病気もな
い一年が全くなく、健康が活動する上で一番大切だということを最近実感したからです。これ
から献血を呼びかけて、病気や怪我で血液が必要な人に、人のために役に立ちたいです。また、
他にも部活でいろいろな企画を提案していきたいです。ありがとうございました。
高岡麻和さん：私がIACに入部した理由は、将来の夢につながるためにたくさんの経験をした
いと思ったからです。私はまだ将来の夢が見つかっておらず、これからIACの活動を通して普通
では経験できないことをたくさんし、自分のやりたいことを見つけたいと思っています。これか
らよろしくお願いいたします。

山下真穂さん：私の入部理由は、自分の視野を広げていきたいと思ったからです。IACに入る
ことで多くの方 と々交流をすることができるので、貴重な経験をすることができると思いまし
た。なのでこれからも色々なボランティア活動に積極的に参加して、自分の視野を広げていき
たいなと思っています。これからよろしくお願いします。
梶川真由さん：私がIACに入部した理由は、もともとボランティア活動が好きで、この部活に
入ればきっともっといろんなことができるなと思ったからです。IACを通して様々な経験をし
ていけたらなと思います。よろしくお願いします。
竹内風羽さん：私は今、将来の夢が決まっていません。そこで、このIACの奉仕活動を通して、
自分の将来の可能性を広げていきたいなと思い入部しました。また、部活動説明会の際に、
先輩が普通の高校生じゃできない体験ができると言っていたので、そこに惹かれました。これ
からよろしくお願いいたします。
眞野結佳さん：私がIACに入部した理由は、中学校の時に一回ボランティアを経験し、そこで
興味を持ったからです。普通の高校生では経験できないような貴重な体験をできると聞き、
入部しました。これからよろしくお願いします。
南井梨緒さん：私がIACに入部した理由は、私は中学生の頃にボランティアや奉仕活動をし
ていて、瑞陵高校にも奉仕活動ができるIACがあると聞き、入部しました。他の学校にはあま
りないので、このIACで貴重な体験をたくさんして、自分の将来に活かしていきたいです。これ
からよろしくお願いします。

IAC活動報告

　RACの皆さん、IACの皆さんお疲れさまです。皆さんのチャレ
ンジのお話を聞いて、すごくいいなと思いました。ですが、おじさ
ん達も今日朝6時半に熱田神宮公園に集まって野球の練習を週
一回頑張ってしております。瑞陵高校の皆さん本日お越しになっ
ていただきましたが、私の次男も、くしくも高校一年生です。皆さ
んの近所の高校に通っております。
　おじさんの習わしですが、皆さんのご健康と、ご活躍を祈念し
まして一丁で閉めたいと思います。よろしくお願いします。ありが
とうございました！

閉会挨拶：鈴木淑久副会長


